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西西客客站站多多条条路路为为啥啥迟迟迟迟没没名名字字
民政局：整体策划方面意见不统一，已有基本思路

6日，济南市民政局、济南市殡仪馆、济南市莲花山殡仪馆三家单位做客“政务监督面对面”电
视问政，直面市民提出的问题。在问政过程中，有市民反映西客站还有十几条支路一直没有命名，
给他们的生活带来很大不便。对此，济南市民政局局长赵玉海表示，目前这些道路已经有了基本
的命名思路，将尽快为其命名。

本报记者 刘雅菲

命名思路基本确定
将尽快解决

在西客站片区，主干道建
成后是采用省内17个城市的名
字来命名，但随着西客站片区
的持续建设，一批支路建成后
却迟迟没有正式命名，而是采
用横支几号、纵支几号这样的
临时名称来命名，让市民感到
十分不便。

给这些支路命名，怎么就
这么难呢？“我们2011年对西客
站的主干道命名，当时主要是
按照17城市的名字来进行命名
的。”赵玉海表示，目前这17个
城市的名字都已经用完了，“下
一步这些道路怎么命名，从整
体策划上，意见统一不起来。”

对于意见难以统一的原
因，赵玉海也进行了分析。“用
17个城市的名字为西客站的主
干道命名，社会上反响也不一
样，应当说褒贬不一。”赵玉海
表示，有人说我们省会城市的
包容性强了，但是也有好多人
说，这样命名太简单了，既没有
规律性，也缺乏指向性。“特别是
没有规律性，到了西客站，我们
到了这条路再找别的路不知道
怎么找，不像经几纬几有规律
性。”赵玉海表示，所以在这17个
城市的道路名字结束之后再怎
么命名，济南市民政部门也在听
取方方面面的意见，“但是最终
的整体思路确定不下来，影响
了命名的进度。”

赵玉海表示，近期民政部
门也向政府做了汇报，并且和
建设单位西城集团进行了沟
通。“我们现在有了一些基本命
名思路，我们想尽快把这几条
支道、干道命名，方便群众。”

此外，还有市民反映西客
站片区的路牌小、看不清。对
此，赵玉海表示，因为西客站的
这些路牌，是由西城集团进行
管理的，还没有交给民政部门。
对于路牌，民政部门承担着监
督职能。“我们路牌的制式、颜
色、文字大小都有明确规定，节
目录制完之后，我们马上和西

城集团进行对接，按照我们的
要求进行整治。”

火化烟尘污染
将立项进行改造

莲花山殡仪馆的搬迁曾多
次延期，从最初所说的2015年
年内，延期到2016年年底，可是
年底已经到了，莲花山殡仪馆
依然没有搬迁，搬迁的时间到
底定在什么时候呢？

对此，济南市莲花山殡仪
馆馆长柳海涛表示，目前莲花
山新殡仪馆的建设主体工程已
经完工。另外，莲花山的搬迁，
也是济南市政府的重点工程。
现在正在进行配套设施验收。
此外，目前正在进行周边环境
整治等。“预计在明年6月底完
成搬迁。”

居住在济南市殡仪馆旁
的居民反映，火化产生的烟尘
对周边造成了污染。这一问题
也将有解决办法。济南市殡仪
馆馆长高传伟表示，随着城市
化进程的不断加快，火化污染
对群众的生产生活产生的影
响也越来越大，这也引起了我
们各级领导和有关部门的高
度重视。“2016年初，我们已经
争取到，列入2016年财政预
算，目前已经完成了项目的评
估、论证、立项和一些资金的
筹集。现在火化设备的改造已
经进入政府采购公开招标的
环节，这个月底大概就能开标
进行开工建设。”

英雄山山体整治
咋延期近半年

英雄山山体整治工程拟对
英雄山的山体进行整治提升，
工程原定于今年7月份完工，但
是到目前为止还没有结束，为
何拖了这么长时间？

赵玉海表示，这个工程拖
的时间比较长，主要原因就是
它的建设内容、建设主体发生
了变化。由于英雄山陵园区域
的树木已经有几十年了，但是
这几十年没有进行大的整治和
修建，导致水土流失，有些柏
树、松树树根都裸露出来了，有
的干枯了。

针对这种情况，民政部门
2015年年底向政府提出了立
项，政府也给予了大力支持，也
确定了立项。“2016年年初我们
就开始整治。当初整治的主要
目的是解决这些树木因为水土
流失冲出树根，树木的生长受
到影响这个问题。”赵玉海说，
但是开工建设之后，整个英雄
山区域纳入了海绵城市的改
造。“纳入海绵城市的建设之
后，建设的一些内容、方式，包
括投资主体都发生了变化。”赵
玉海说，过去是政府来拿钱，纳
入海绵城市之后，由海绵城市
工程指挥部负责筹集资金，所
以说这个工程就拖下来了。“从
目前来看，我们也和海绵城市
指挥部、建设方做了积极衔接，
争取尽快完工。”

菜菜鸟鸟物物流流园园项项目目启启动动房房屋屋征征收收

本报12月6日讯(记者 王倩 通
讯员 王念锋 梁孝玲 ) 记者日前
从历城区住建委了解到，历城区政府
对工业北路快速路建设工程、中国智
能骨干网济南历城区项目（菜鸟物流
园一期）作出房屋征收决定，正式启动
两项目规划范围内国有土地上房屋征
收拆迁工作。

菜鸟物流园一期项目规划范围东
至凤岐路，西至规划南北路，南至炼油
厂主厂区以北规划东西路，北至飞跃
大道以南炼油厂装车台，总占地面积
约470亩，其中国有土地上房屋征收
涉及单位3家，国有土地4宗，住宅楼1
栋（48户）。项目将通过构建一个个新
型网络物流枢纽，将物流从电商的环
节之一转变成为供应链整合的平台，
提供包括物流仓储、订单生产、信息集

成等多重服务，促进物流模式创新。
工业北路快速路项目西起二环东

路全福立交，东至东绕城高速东环线
郭店立交，全长约13 . 6公里，规划红
线宽60-80米，国有土地上房屋征收
范围内共涉及非住宅约12户。该项目
的实施将有效缓解济南东部交通压
力，进一步优化济南快速路网结构，提
升道路沿线居民生活环境、出行环境
和提高区域城市形象。同时，项目将串
联并带动老城区、华山片区、东客站片
区及机场路沿线区域及周边经济社会
快速发展。

据悉，上述两项目房屋征收签约
期限均自2016年12月16日至2017年1
月15日。目前，市、区、街道办事处三
级已组成工作班子，推动房屋征收拆
迁工作。

““他他浑浑身身是是本本事事，，我我要要推推荐荐””
县乡人大换届选举进入推荐代表候选人阶段

本报12月6日讯（记者 刘
雅菲） 在521万名选民名单公
布之后，济南市县乡人大换届
选举进入酝酿、推荐人大代表
候选人阶段。12月22日，各县(市)
区、乡镇将统一组织选民进行
投票选举。近日，济南各个选区
的选民也在推荐着自己心目当
中的代表候选人。

济南市人大常委会有关负
责人介绍，推荐人大代表候选
人有三种方法，各政党、各人民
团体联合推荐或单独推荐；选
民10人以上联名推荐。县乡两
级人大代表实行直接选举。凡
是依法登记的选民，在本选区
内既有推荐代表候选人的权
利，也有被提名为代表候选人
的权利。

5日下午，在槐荫区南辛庄
地区第五选区提名推荐人大
代表初步候选人会议上，居民
纷纷推荐自己心中合格的代
表候选人。“我感觉他浑身都
是本事，我要推荐他。”居民祁
志华说，她要推荐的是南辛北
街的居委会主任孔玉，在她推
荐后，十几位居民都表示同
意，在候选人登记表上签上了
自己的名字。

南辛庄北街社区46号居民
小组长、选民代表王丽琴推荐
的则是热心社区事务的80后小

伙褚凯。“他出生于1988年12月，
大专毕业，中共党员。”王丽琴
说，之所以要推荐褚凯，是因为
现在热心社区事务的年轻人不
多，“但要是找他搬个东西，出
个体力，给小伙子打个电话就
来，尊老爱幼，我们那片的人都
夸他。”

王丽琴的提名推荐得到了
居民的响应，居民们在候选人
登记表中签下自己的名字，10
人以上联名推荐，最终确定了
褚凯等4人为槐荫区第十八届
人大代表初步候选人，其中1人
为区委联名推荐，其余3人为选
民10人以上联名推荐。选举委
员会将推荐的初步候选人名单
如实汇总，并经审查后公布，再
交给选民反复酝酿、协商，在此
基础上确定正式代表候选人并
张榜公布。

5日，槐荫区振兴街地区第
一选区也开展了提名推荐人大
代表候选人。来自纬九路社区
的选民刘历生会上推荐一位
楼长，可惜其他选民觉得他不
合适，联名推荐没成功。“我们
每个楼栋都张贴了换届选举
的明白纸，我拿着眼镜仔细看
了。这次虽然推荐的人没提名
候选人，但我行使了选举权，说
了自己想说的话，心里还是很
高兴。”

南辛北街选民提名推荐人大代表初步候选人。

本报记者 刘雅菲 摄

电视问政现场。
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